Éclosion de la MPOX au Québec en 2022-2023

À la suite d'un signalement reçu à la Direction de santé publique (DSPublique) de Montréal, le 12 mai 2022, concernant des cas présentant des lésions périanales et génitales inhabituelles, une investigation a été amorcée et un appel à la vigilance a été transmis aux cliniciens. À cette même période, de l'information concernant des cas de mpox rapportés par le Royaume-Uni chez des personnes n'ayant pas voyagé et avec prédominance chez des HARSAH (hommes ayant des relations sexuelles avec d'autres hommes) a été diffusée. Même si la présentation clinique était différente de la présentation classique de cette maladie, des demandes d'analyses réalisées chez un résident des États-Unis, qui rapportait avoir eu des contacts sexuels à Montréal pendant la même période que les premiers cas signalés, ont confirmé un cas de mpox chez ce voyageur, le 18 mai 2022.

Le 19 mai 2022, une enquête du Directeur national de santé publique (DNSP) a été lancée pour la gestion de l'éclosion de mpox au Québec. Dans ce contexte, il a été demandé aux laboratoires et aux médecins de déclarer dans les meilleurs délais tout cas suspect, probable ou confirmé de mpox à la DSPublique du lieu de résidence de la personne.

Le 14 février 2023, le ministère de la Santé et des Services sociaux annonçait la fin de l'éclosion de mpox au Québec. Un total de 527 cas probables ou confirmés de mpox ont été déclarés en lien avec cette éclosion. Toutefois, l'enquête du DNSP lancée à la suite de cette éclosion et les consignes qui y sont associées demeurent toujours en vigueur